

# El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-propietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Toda la correspondencia al Director

Teléfono número 290

AÑO VII.—NÚM. 2.289

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Domingo 16 de Julio de 1899

## El Noticiero Sevillano es el periódico de mayor circulación de Andalucía

### Es preciso liquidar

Por tener que dejar el local realiza la casa **Simón Marco** sus existencias á precios desconocidos. Subasta y ventas ventajosísimas para el público.

### 8, TARIFA, 8

### BAÑOS

Desde el lunes 17 de Julio, quedan abiertos al público los baños establecidos en el Grand Hotel de Madrid.

Hay pilas reservadas para tratamientos medicinales. Entradas, Aromo, 7 y Méndez Núñez, 2.

### Gran fábrica de Muebles

DE TODAS CLASES DE JOSÉ BALDO Zierpes, 23, Sevilla (frente al Correo)

### PIANOS

Agustín M. Leraño Cárceles del Castillo de ALMAGRE DE MUSICA

### Edición de la mañana

### Nuestra riqueza agrícola

#### El amoníaco en las plantas

No podemos prescindir, al tratar de un asunto de tan vital interés para la buena nutrición de las plantas como el de los adonos, de ocuparnos en ellos con cierta minuciosidad; porque comprendemos que en el detalle estriba precisamente el acierto que obliga al cultivador, al verdadero, al ágil estudio de lo que para él constituye la vida; pues, en la lozanía de las plantas, tiene su base. Precisa que el labrador conozca, no solo el abono que debe utilizar en sus diversos cultivos á que se dedica, si no los usa; porqu, en consecuencia, nada mejor que exponer detalladamente aquellos elementos alimenticios y los medios misteriosos de que se sirve la naturaleza para prepararlos y acondicionarlos en forma adecuada y fácil de ser por aquellos asimilados.

El amoníaco, cuya explicación nutritiva debemos, es un gas que, disuelto en el agua, forma el *alcali volátil*; pero como su reacción es tan alcalina y tan extraordinaria su cantidad, no puede hacerse uso de él; se necesita unirlo á un ácido sulfúrico, para que, de la reacción que se produce, resulte el sulfato amoníaco, tan conocido de los agricultores. Así se forma el abono de los agricultores. En las fábricas de la gran industria, donde se consumen grandes cantidades de gas, estos hornos y donde se producen abundantes desprendimientos amoniacales utilizados para la preparación de tan fertilizante elemento.

En la actualidad en el agua es sumamente fácil, como hemos dicho, y por eso circula y se difunde perfectamente en la tierra, en las plantas se lo asimilan cuando el agua agrícola se convierte en ácido nítrico, merced á maravillosas reacciones. Primeramente tiene lugar la doble descomposición entre esta sal y el carbonato cálcico existente en el suelo; cuyo resultado es la formación del sulfato cálcico y carbonato amoníaco, con lo cual termina el proceso químico y da comienzo el biológico; fíjase sobre este último cuerpo el fermento nítrico que á sus expensas vive nutre y desarrolla, cambiándole en la forma asimilable, ácretamente, ó sea en nitrato.

Maravillosa labor! ¡Cuántas reacciones, cuántos fenómenos se efectúan allí, en algunos centímetros de espesor de la capa arable! Cada una de las partículas de tierra está convertida en un verdadero laboratorio; allí viven microscópicos seres que, á pesar de su pequeñez, determinan profundas modificaciones en la materia; allí reaccionan los elementos, sin apartarse de las leyes que el químico observa en su crisol, y la vida, en consecuencia, prosigue sus derroteros y la Naturaleza, imperturbada, su grandiosa obra...

Según es la temperatura del medio, la nitrificación tiene lugar con mayor ó menor rapidez; en la primavera y en verano se sucede á, porqu á la sazón las fases vegetativas suceden con gran rapidez. En cambio, durante el otoño é invierno se retardan y se disponen para las épocas cuyo consumo es más necesario, pudiendo decirse que regula automáticamente las plantas.

Cuanto á sus efectos, son mucho más seguros en los terrenos sueltos y permeables que en los compactos ó arcillosos, como es natural, puesto que en los primeros el aire, infiltrándose fácilmente, favorece el fenómeno de la nitrificación, aparte de que el sulfato amoníaco no desahoga, en el terreno tan como los nitratos solubles. Estos del mismo modo que las sales amoniacales, tienen existencia correlativa.

Los fenómenos citados se hallan ligados íntimamente al análisis una muestra de tierra arable, y al analizar se encuentra el nitrógeno orgánico, amoniacal y nítrico. En las capas superiores, donde el oxígeno presta su concurso á la nitrificación, se originan los nitratos, y una vez formados, las aguas lluvias los conducen á las capas profundas, á cuyo paso son absorbidos por las raíces, quedando los sobrantes transformados en amoníaco, merced á la labor de la

materia orgánica, ávida siempre de oxígeno. Ya en este estado, asciende, á favor de la porosidad torrosa, hasta la superficie, donde otra vez se oxida é nitrifica para descender nuevamente y ser reabsorbido en las capas inferiores. De donde se deduce que tienen lugar dos corrientes: una de nitratos de la superficie al subsuelo y otra de sales amoniacales, en sentido inverso; pudiendo denominarlas de cuerpos óxidos y de cuerpos reducidos, sucesivamente. Pero no por eso se crea que todo el amoníaco queda convertido en nitrato, ni todo el nitrato se reduce á amoníaco; á ello se oponen causas intrínsecas del fenómeno y causas ajenas al mismo; las de ser arrastrados los nitratos á corrientes subterráneas, no hallar en su camino materias orgánicas en suficiente estado de descomposición, á fin de que su acción reductiva sea lo bastante energética; que los vientos arrastren parte del amoníaco que llega á la superficie y otras, desgraciadamente frecuentes y repetidas.

Antes de terminar haremos un ligero paralelo entre las dos fuentes de nitrógeno universal que se utilizan en agricultura y que de ambas debe hacerse uso, según las circunstancias. Como el nitrato sódico es absorbido rápidamente por las plantas y el sulfato amoníaco, de acción mucho más lenta, por deber antes nitrificarse, se aplicará el primero en las fases rápidas de la vegetación, y precisa dejarlo el segundo seis ó ocho meses en el suelo para que el calor y la humedad regulen su benéfica acción. El nitrato no perjudica en ningún terreno, como ya es sabido, pero la experiencia aconseja que debe aplicarse á los campos y al sulfato amoníaco á los de naturaleza suelta ó silíceos. Aquel es fácilmente arrastrado fuera del terreno natural de los vegetales; este queda retenido en la superficie. El primero es montón de paja, trozo de papel, ó rama roseada, que al arder produce vivísima llama y cede rápidamente las calorías de la combustión producida; el segundo es trozo de carbón, grueso, maulzo tronco de carpintero arbol, que arde con lentitud, progresivamente, sin interrupción, cuyo calor va cediendo poco á poco, de un modo paulatino y que en consecuencia emite, con toda uniformidad, singular y benéfica temperatura.

R. B. Giron.

### La ley de alcoholes

La comisión valenciana del Sindicato provincial de fabricantes de licores que se halla en la corte, ha circulado por el Congreso el *memorandum* que el señor Martínez Ymbert, ha dirigido á la comisión de presupuestos. Los señores Cortada, Sanz y Marzal, que en unión de señor Ymbert componen dicha comisión, han podido oír de labios de muchos diputados su decidido propósito de apoyar las conclusiones presentadas cuando llegue la ocasión de discutir la ley de alcoholes.

El *memorandum* aludido dice así: «Poniendo en práctica las indicaciones amistosas de varios señores diputados é especialmente las muy atinadas del digno presidente de la comisión, nos permitimos formular las siguientes conclusiones respecto de una parte del proyecto de ley sobre el impuesto de alcoholes, que entendemos de necesaria modificación, ya que se basa en un principio erróneo en cuanto á la industria licorera, que es completamente ajena á la producción del alcohol.»

En el proyecto se establece un impuesto sobre la fabricación de alcohol; otro, además, cuando éste se convierte en anisados y licores; y otro, por encima de estos dos, cuando estos últimos salen embotellados de las fábricas.

Sería largo y ocioso consignar la imposibilidad de llevar á la práctica estas disposiciones, aparte del cúmulo de gravámenes, perjuicios, trabas y obstrucciones para el trabajo que llevarían consigo, sobre todo en lo relativo á la prensa que se dispone cubra el cuello de cada botella; y como para demostrarlo bastaría una pequeña visita á cualquiera de los establecimientos industriales de esta clase en España, nos limitamos á suplicar:

1.º Que se establezca una distinción completa entre las fábricas de alcohol y las de anisados y licores que no lo producen.

2.º Que una vez acordado el impuesto sobre el alcohol, sea cualquiera el que definitivamente se le asigne, no se le recargue más por ningún otro concepto.

3.º Que las fábricas de anisados y licores, que, como es sabido, compran el alcohol para aromatizarlo y azucararlo por medio de alambicquitos, ó en frío, sin producir la primera materia gravada, se les deje en completa libertad de trabajo, sin trabas y obstrucciones de productos en los embotellados; por ser una disposición que á nada conduce ni ningún rendimiento apreciable produciría al Tesoro, causando, en cambio, la completa ruina de una industria poco floreciente en España.

4.º Que una vez aprobada definitivamente la ley, se promueva con carácter de estabilidad para un número determinado de años, para evitar los perjuicios que causa la continua modificación de impuestos y reglamentos para la misma.—Madrid 13 de Julio de 1899.—El presidente del Sindicato provincial de fabricantes de anisados y licores de Valencia, J. Martínez Ymbert.

### Noticias locales

Hoy día 16 cumple el quinto aniversario de la muerte de la distinguida y virtuosa señora doña Dolores Rodríguez Calero, madre amantísima de nuestro buen amigo y colaborador el spiritista don José de Velilla. Acompañamos á éste, á su hermana la inspirada poeta doña Mercedes y demás familia en las tristezas de este recuerdo, que renueva en sus corazones el justo dolor experimentado por tan irreparable pérdida.

Anoche como víspera del Carmen se celebraron en Sevilla tres sombras de verbenas: una en Triana, otra en la plaza del Salvador y otra en la de San Antonio. En todas hubo escasa animación, más bien, ninguna.

Los repatriados de Cuba sargento Antonio Casado Rodríguez, cabo Juan Romo Caballo, y los soldados Antonio López Ejarco, Juan Sánchez Tapia, Francisco Parejo Angulo, Pedro Velasco y José Ríos González, se presentarán en la secretaría de este gobierno militar de diez á once de la mañana en cualquier día no feriado, para un asunto de su particular interés.

También lo harán José Otero Suárez y José Cruz Solís, el cabo Juan Carvajal Mesa, y los soldados Juan González Ortiz, José Miranda Martín y José Cobos Cruz.

Ha sido nombrada maestra interina de la escuela auxiliar de Chiclana doña Concepción Muro.

La guardia civil del puesto de Mairena del Aljarafe ha detenido al joven de 17 años Manuel Moreno Libroero (a) *Espartero*, de profesión panadero, por haber inferido una herida en el cuello y otra en una mano á Manuela Pichardo Almansa. El Moreno después de cometido el delito, arrojó á un tejado el cuchillo con que infligió las heridas.

Ha sido concedida la jubilación por edad á la maestra de Córdoba doña María del Carmen Hidalgo.

### Un hombre quemado

En el tejado de la calle Alfarrería núm. 120 ocurrió esta madrugada un sensible accidente.

El obrero José Morán Navarro tuvo la desgracia de que al volver, después de haber introducido en un horno de ladrillos que coque, leña para alimentar el fuego, parte de éste se le voló encima, prendiendo en la ropa y causándole extensas y graves quemaduras en las espaldas, brazos, manos y piernas.

Conducido por los serenos y dos agentes de policía á la casa de socorro de la calle Puzosa, se le hizo la primera cura por el doctor del establecimiento señor Monsalves y el practicante señor Amado, calificando de gravísimas las lesiones sufridas por el Morán, avisándole al juzgado de guardia para los efectos consiguientes.

El juzgado se presentó en la casa de socorro, tomando declaración al desgraciado obrero. Este se encontraba en estado de desesperada gravedad á la hora de ocurrir nuestra edición.

### Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

(SERVICIO RETRABADO)

### Chispas del fuego

Madrid 15, 6 15 t.—En Rennes se ha reanublado la tranquilidad, habiéndose doblado las precauciones para evitar se haga una manifestación á la llegada de Quémay Beauprétre.

Anoche ocurrió un alboroto en Cheburgo con motivo de celebrar la fiesta nacional. Se originó una colisión entre soldados y paisanos, quedando sesenta detenidos.

En Rennes se dieron gritos de júbilo los judíos y vivas al ejército.

### Filipinas por roer

Madrid 15, 6 20 t.—El *New-York Herald*, hablando de la situación de Filipinas, dice: «El elefante blanco que compró Mao Kinley en veinte millones de dólares, le resulta un animal fastidioso. Los compradores ignoraban lo que hacían.»

El *Journal* dice que la cuestión de Filipinas estriba en contrarrestar la acción del cabealla Aguinaldo.

(SERVICIO CORRIENTE)

### Senado

Final de la sesión

Madrid 15, 8 n.—Hace varios ruegos el señor Rivera á los ministros de Hacienda, Guerra, Marina y Fomento.

Se da lectura al dictamen de la comisión de Sanidad, acordándose declarar urgente su discusión.

Y la sesión se levanta.

### Congreso

Signa la sesión

Madrid 15, 8 n.—Segue disutiéndose el dictamen sobre el proyecto de fuerzas terrestres.

El ministro de la Guerra, contestando al señor Suarez Inclán, defiende la necesidad de que sean 80.000 hombres.

Contesta algunos cargos que se le han hecho.

Acepta, y prometiendo estudiarlas, algunas reformas de las propuestas por el señor Suarez Inclán.

Resalta este pidiendo se establezca un centro cuya dirección, siendo del ejército, sea agena á la política.

El señor Sánchez Guerra expone el criterio de los gamacistas acerca de la reducción del contingente y de la formación inmediata de un plan de organización militar.

Dejóchase por 123 votos contra 58 el voto particular de los señores Chiconilla y Latorre.

Se discute la totalidad del proyecto y la combate el general Aznar. Este se ocupa de las guerras pasadas, pidiendo se abra una información parlamentaria que depure la responsabilidad de los culpables.

Le contesta el señor Ugarte.

El señor Palma, diputado federal, consume el tercer turno en contra.

Censura el actual sistema de reclutamiento y pide el servicio obligatorio.

Y se levanta la sesión.

### El santo de Polavieja

Madrid 15, 8 15 n.—Celebrando los días el general Polavieja, le ha acompañado á comer el ministro de la Gobernación.

A los postres asistió el jefe del gobierno.

### Por y para los presupuestos

Madrid 15, 8 30 n.—Ante la comisión de presupuestos ha informado la Liga de contribuyentes de Málaga haciendo observaciones á los presupuestos é impugnando especialmente el impuesto de los azúcares.

—Los diputados de las regiones donde el alcohol es principal industria han visitado al ministro de Hacienda pidiéndole que hasta ponerse en vigor los nuevos presupuestos, se cumpliera la ley actual, estableciendo las diferencias necesarias entre los alcoholes de viño y los industriales.

El lunes se renunciará nuevamente la comisión alcoholera.

### Ley de Sanidad

Madrid 15, 8 35 n.—La comisión que estudia la reforma de la ley de Sanidad se ha reunido, asistiendo el ministro de la Gobernación.

La comisión ha dictaminado favorablemente acerca del proyecto, modificándolo ligeramente, estando conforme el ministro de la Gobernación.

### Del extranjero

Madrid 15 8 45 n.—Berna. En una mina se hundió un pozo.

Por fortuna habían salido de él la mayoría de los operarios.

Esto evitó ocurrir una verdadera hecatombe.

No obstante han resultado cuatro heridos graves y once leves.

Tres obreros han desaparecido.

### Destituido y reivindicado

Madrid 15, 8 50 n.—Constantinopla. El ministro del Interior fué destituido de su alto cargo.

A las cinco horas de noche le llamó el sultán repudiándole y concediéndole la gran cruz de Osmánia.

### No hubo desfalco

Madrid 15, 10 30 n.—Es inexacto se haya cometido ningún desfalco en la caja de la estación del ferrocarril del Norte.

### De viaje

Madrid 15, 10 45 n.—El lunes se irá á Lourizan el señor Montero Ríos (don Eugenio.)

### Los carlistas

Madrid 15, 10 55 n.—Son objeto de muchos comentarios las noticias que de Alicante se tienen hablando de que allí se realizan trabajos por los carlistas.

### Balance del Banco

Madrid 15, 11 n.—El balance semanal de nuestro primer centro de crédito acusa el siguiente resultado:

El oro está igual, habiendo aumentado la plata en 1.958 857 pesetas, los billetes en 4.316.725 y las cuentas corrientes en pesetas 2.121.507.

### Pidal no se va

Madrid 15, 11 15 n.—El jefe del gobierno ha desmentido el rumor circulado dando por seguro que el señor Pidal (don Alejandro) se retiraría de la política.

Solo sus exigencias de salud las que le hacen salir mañana para Mondariz, pero al regresar presidirá las sesiones del Congreso, siguiendo identificado con el gobierno.

### Los abogados

Madrid 15, 11 30 n.—Mañana se verifica la inauguración de la Asamblea de abogados, convocada para formular las bases de supresión de las Audiencias territoriales, pasando á las provinciales los asuntos civiles.

(TELEGRAMAS URGENTES)

### Últimas noticias

Madrid 16, 1 45 madrugada.—El ministro de la Gobernación nos dijo al visitarlo anoche que el señor Silveira estuvo á verlo.

El señor Dato nos afirmó no había ningún asunto nuevo é interesante y que la tranquilidad era completa en la Península.

El gobernador de Bilbao—nos dijo—me ha telegrafado dando cuenta existe tranquilidad, habiendo comenzado á trabajar los obreros de la fábrica de Vizcaya.

Se espera que lo hagan mañana los obreros de los Altos Hornos.

—La corte se irá á San Sebastian á fines de la semana próxima, según noticias.

—El general Polavieja tuvo que retirarse del Congreso muy molesto por la alusión á la vista.

—La infanta Isabel visitó por la noche la verbona.

—El reglamento del cuerpo de telegrafos, prohibe el empleo de estos, pero no hay ley alguna que lo prohiba.

Puesto que se permite emplear idiomas extranjeros justo es se permitan los dialectos.

El subsecretario de Gobernación nos recordó que en tiempos de Cánovas se prohibió emplear los dialectos, pero nada se discutía para lo sucesivo.

### La escuadra francesa

Barcelona 15, 11 n.—La escuadra francesa ha practicado hoy ejercicios frente al puerto de Rosas.—*Símio*.

### Contra los presupuestos

Barcelona 15, 11 20 n.—La junta sindical permanente, organiza un *meeting* monárquico al objeto de protestar de los presupuestos vigentes y futuro.

Se invitará á los señores Paraiso y Costa.—*Símio*.

### Edición de la noche

### El problema de la marinería

Todas las naciones que no piensan vivir confiadas inocentemente en la fe de los tratados, ni esperar que surjan mercados de debajo de la tierra, sin molestarse en buscarlos, que con todas las del universo, menos España se preocupan de la rápida desaparición de la marinería, lo que afecta profundamente al comercio marítimo y á la marina militar, sin la que no hay patria posible, pues de nada serviría á ninguna nación tener un millón de soldados sobre las armas, si tiene en anfitrión á la orilla del mar las poblaciones más ricas y más adelantadas á merced de cualquier escuadra de segundo orden. Y dicho sea esto con perdón de la angelical inocencia que distingue á la mayoría de los españoles, cuando se trata de cuestiones de derecho internacional.

Sentado esto, y contando con que la anglosomanía que hasta hoy ha imperado ha de estar algo en decadencia en buen número de españoles, después de la dura lección sufrida, oremos poder calificar de importante para nosotros también la cuestión de que nos ocupamos: puesto que la disminución de la marinería en nuestras costas corre parejas con la de los demás países, y por las mismas razones que en aquellos; que no son ni el crédito de los vapores, ni la índole de su navegación, sino el cambio de costumbres y el bienestar de las clases menestrales, á las que pertenece la marinería, pues ser marino constituye un oficio, separándose en general del pauperismo, en el que se la incluye equivocadamente.

Donde precisamente la baja de la marinería causa más alarma es en Inglaterra, pues la mitad justa de la que navega bajo su bandera es extranjera; cuenta con 180 buques mandados por extranjeros, y hasta hay 50 patrones de pesca que no son ingleses.

El mayor contingente de esos extranjeros lo dan Noruega y Alemania, en términos tales, que en el Parlamento se han propuesto medidas restrictivas como las que rigen en España, Francia, Italia y Rusia, además de otras muy costosas para fomentar el personal de aprendices marineros. Por desgracia, y con un gasto enorme en el presupuesto de Marina, se va á crear un número extraordinario de escuelas flotantes para recoger los jóvenes á esa edad de 14 á 16 años, en que los padres no saben qué hacerse de ellos; una vez entrando en el servicio de la armada, sirven en ella 12 años; de modo que, quedando licenciado después de los 30, ya no saben hacer otra cosa, y casi todos sirven siendo matroneros, ya en la armada ó en el comercio, mientras que en nuestro sistema y en el sistema francés aún adelantando su tiempo de servicio, y libres á los 28 años, casi no queda ninguno á la navegación.

Y por último, han eximido de pagar los onerosos derechos de faros á todos aquellos buques mercantes que lleven á bordo un determinado número de aprendices marineros, claro es que, pagándolos y manteniéndolos ellos mismos, y en proporción de lo que debían pagar por aquel concepto.

Y dicho esto de Inglaterra, que realmente es donde estos asuntos toman carácter nacional, diremos que ocurre lo mismo en todos los países, agregando, á título de curiosidad, que en los Estados Unidos las nueve décimas partes de la marinería que navega en los buques de comercio, son noruegos; y más de un tercio de la marina militar, es el del mismo origen.

Respecto á la nuestra, se podría escribir de ella un libro, y de no pequeño interés.

Nuestro marinerio se suele instruir al amparo de sus padres, que como hemos dicho, no son simplemente braconeros, ni mucho menos pobres, sino gente de oficio, lo que es posible sea una novedad para muchos; de 20 á 24 años, el mariner se sirve á su patria en los buques de la armada, é impulsado por el espíritu aventurero que distingue á la raza, aun navega de altura tres ó cuatro años más, buscando más campo en que respirar.

A esa edad se casa, y con sus economías toma parte directa en la vida. En vano le diréis que la vida del pescador es infinitamente más fatigosa, y llena de peligros que la que antes llevaba, y sin que él os lo explique me que con rudas palabras, comprenderéis que cuando vuelve á la playa con el sustento ganado á riesgo constante de su existencia, le guía el monte que comienza su pueblo, y á medida que se acerca ve aparecer, como saído de las aguas el campanario de la aldea; luego su casita pintada, más blanca que las demás, para que le sirva de guía; y ya cerca, cerca, unas manitas batiendo palmas al padre; las que los brazos de una esposa cariñosa levantan en alto para que entre las crestas de las olas se vean desde más lejos. Y os dirán los que miran y no ven: «Y las mujeres cogen la pesca y la llavan al mercado.» Y no ven al pescador que queda tirado en la playa jugando con sus rapazuelos; y si lo miran, no ven más allá.

No es posible formarse idea de esta gente sin conocerlos, pues cuando se conocen llega uno al convencimiento de que es lo más hermoso del pueblo español; hombres que han servido á su patria, que han corrido todos los climas, que han visto muchos pas-



ESTOMAGO E INTESTINOS PERLA ESTOMACAL

Yo contiene calmantes sus componentes combaten directamente la causa de la enfermedad...

Suizo Chico RESTAURANT Y PASTELERIA Sierras, 43 (Calle Reina Victoria)

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA HOY CIRCO TEATRO ESCLAVA. — Compañía escuadra. Dos grandes funciones por tarde y noche.

Robo de cerdos

Los vecinos de Lantejuela Antonio Martín Villalba y Antonio López tenían en el pago de Borda 40 cerdos...

En la madrugada de dicho día fueron estos sorprendidos en la cañada de Montiel por tres hombres desconocidos...

Después de penosísimos trabajos paró, seguir la pista de los ladrones, púsose Carlos Alonzo en un olivar del término de Osana...

Los bandidos al ver aproximarse a sus perseguidores, dieron a la fuga...

PUBLICACIONES

Un libro de Rodríguez Marín

El eminente literato sevillano don Francisco Rodríguez Marín acaba de dar a la estampa un nuevo libro...

«Humilde obrero de la literatura popular andaluza, desde mi juventud adediqué una buena parte de mi tiempo a allegar materiales para su estudio...

De cómo se ha hecho el libro da cumplida noticia su autor, que dice en el prólogo:

«Humilde obrero de la literatura popular andaluza, desde mi juventud adediqué una buena parte de mi tiempo a allegar materiales para su estudio...

Recibís el maestro en literatura nuestra enhorabuena, cuyo valor ha de ser apreciado tanto en lo que lleva de entusiasmo como de castidad y bien merecida.

NOVILLOS

NIÑOS SEVILLANOS

Corrida del 16 de Julio 1890

Matafores: Manuel Molina. Algabeño chico y Rafael Gomez, Galitillo chico.

Antes de empezar la corrida, los zultes se arrojan al ruedo con el propósito de invadir los tendidos de sombra.

Los agentes de la autoridad son impotentes para impedir la invasión, haciéndose precisas la presencia de la benemerita, que al salir al ruedo, es recibida por el público honrado con salvas de aplausos.

Los zultes que vienen defraudados sus deseos, gritan desde los tendidos de sol.

Con un lleno completo comienza el espectáculo, ocupando el balcón presidencial los señores Amores Domingo, Esquivias y Romero Canavachuelo.

Después de hecho el pasee por las cuadrillas, recogida la llave del toril, cambió la seda por los capotes de brega y de colocarse los de tanda en sus respectivos sitios, se dió vuelta al

Berrando en negro, capirota, botiastro, bizzo del derecho y grande.

Algabeño intenta pasar de capa, siendo rechazado en la primera, después le da varios lances embrollados.

El bicho es burrioteo.

Contra varas a cambio de dos caídas con dos bajas en las ondras compusieron el primer tercio.

Moreno coloca un buen par, Romerito ciava otro par, terminando el primero con otro par después de una salida en falso.

Algabeño, de verde y oro, brinda al señor Amores y se dirige al berrando, sufriendo una colada en el primer pase.

Más pases con la derecha, y dando tablas, señala un pinchazo. Más teloneos y un pinchazo alto. Dos pases más, y entrando con valentía, cobra una buena estocada, de la que muere la res. (Ovación)

Segundo Negro zaino y más grande que el anterior. Algabeño da dos quiebros capote al brazo. Galitillo lo salda con dos verónicas y una navarra entre pitos al público.

Chicuelo cuelega un par. Sagasta, después de dos salidas, deja otro par. El toro dobla muerto de un puñazo. El panillero lo remata al segundo golpe.

Tercero Negro meano. De salida toma tres varas de refilón. Algabeño da algunos lances embrollado.

En la tercera vara Brazo fuerte le deja clavada la garrocha.

Se abren las puertas de la barrera para sacar la espina.

Entra el toro en el callejón, y al salir al ruedo alcanza a un operario arrojándolo al mismo, resultando herido, siendo conducido a la enfermería.

Vuelve a entrar en el callejón, volteando a otro dependiente.

Un espectador saca el palo. En dos tiempos aguantó cinco varas, desquitándose con dos caídas.

Con dos pares y medio de banderillas se pasa al último tercio.

Galitillo al saltar la barrera se lastima la cara con una puerta de la contrabarrera que los dependientes no se ocuparon de cerrar.

Algabeño, después de pasar de muleta, entra a matar y deja una estocada atravesada saliéndole al toro la punta del estoque por detrás del cogido izquierdo.

Dos pases más y media estocada atravesada. Más trasteos y descabella al primer golpe. (Palmas)

El herido se llama Cristóbal Piedra, tiene 59 años de edad y es guarnicionero de la plaza. La herida está situada en la región inguinal y alcanza 14 centímetros de profundidad.

Cuarto Berrando en negro, capirota y escurrido de ocarne.

Galitillo da cinco verónicas, buenas las tres primeras.

El de Miura recibió seis puñazos a cambio de tres caídas y dos bajas en las ondras.

Los banderilleros adornan el morrillo de la res con un par y dos medios.

Galitillo enciende al toro incierto y alargando el cogido. Le da tres o cuatro pases, sufriendo caídas y entrando a matar de un bajonazo. (Palmas)

Quinto Negro meano, algo brecho.

Algabeño chico marca tres verónicas. Cinco varas aguantó la res, proporcionando cuatro caídas.

Romero ciava un par cejero. Morenito deja otro par, repitiendo el primero con otro y su compañero con más.

El niño de la Algabeña pasa de muleta con valentía, sufriendo algunos derrotes; después entra a matar y coje media estocada, de la que muere la res.

Algabeño salió cogido por el brazo, sacando rota la manga. (Palmas)

Sexto El corrido en último lugar era de pelo negro y brecho.

Galitillo le da varias verónicas, un farol y una de frente por detrás que se la aplauden. Los espadas dan un lance al alimón, desistiendo por no estar el toro en condiciones.

Cuatro varas, tres caídas y un esballe muerto componen el primer tercio. Galitillo es ovacionado en quites, acostándose al rematar el último.

Después coge los palos y coloca un buen par, jugando con la res y cambiándole los terrenos. (Ovación)

Con dos pares más de los pones se pasa al tercer tercio.

Galitillo pasa entre los aplausos del público y citando a recibir de un pinchazo, cayendo en la obra de la res.

Después entra a matar y cobra una buena estocada algo tridida. El panillero lo remata.

Comentarios

El Galitillo sigue dando juego y proporcionando a la empresa llenos de pisa. Hoy han concurrido a la plaza atraídos por la fama del Galitillo, aficionados que desde hace tiempo estaban retirados, y claro está que desahogando todos presenciar las faenas del novel lidiador, la plaza era pequeña y las localidades se agotaron muy temprano.

En vista del éxito, es probable que toros el Galitillo el jueves inmediato y el domingo próximo, si la empresa logra vencer algunas dificultades que se le presentan por los compromisos anteriores que tiene la cuadrilla.

Entremos en materia. Los novillos del señor don Eduardo Miura eran muy desiguales en tipos, en edad y en kilos, resultando demasiado grandes algunos de ellos, teniendo en cuenta los toreros que habían de lidiarlos, y han ofrecido, por último, una pelea desigual.

Fueron mancos los dos berrandos en negro, que ocuparon los lugares primero y cuarto. Pelearon bien en el primer tercio los cuatro restantes, sobresaliendo el sexto, que hizo la lidia más completa.

Algabeño chico ha ofrecido de todo: muleteo con indecisión al primero, entrando siempre de largo con viaje recto y volviendo de la cara. Hizo lo propio con su segundo, y en el tercero, quinto de la tarde, que era un toro con toda la barba, trasteó poco, parando y con lucimiento, aunque equivocando la faena, que debió toda ser por bajo, y se metió con mucha decisión, cobrando una corta, trasera, que bastó.

Del volapié salió cogido por la manga derecha a consecuencia del derrote que le tiró el bicho.

En quites valiente, aunque capoteando demasiado.

Para que este muchacho pueda llegar a ser algo, es preciso que corrija esa indecisión que demuestra con el capote, que se meta para herir desde más cerca y que no vuelva la cara al llegar a la reunión. De no enmendarse en estas faltas, solo torerá mientras esté al lado del Galitillo.

Al cuarto lo muleteó bien, sabiendo librar de las coladas que buscándolo hacía el bicho, y lo despachó de un bajonazo con valentía.

En el sexto se desquitó con creces, pues oyó muchísimas palmas capoteando, en los quites con las banderillas y en el último tercio. Dió algunas verónicas clásicas, hizo quites derrochando valor e inteligencia, clavó un par algo delantero, si bien precedido de una labor muy artística y ejecutó con la flámula una faena sobresaliente.

El bicho no tenía condiciones para la suerte de recibir y a poco más se lleva al diestro en la cabeza. El muchacho no se acordó con la caída y metió luego una buena estocada entrando y saliendo bien.

En resumen, que el papel del Galitillo aunque en alza aun cuando en la tarde de hoy no haya estado como en las anteriores. Los pleadores malos y muy remolones en el quinto.

Los banderilleros bien a excepción de dos que no se los llamamos.

La presidencia dormida. Los servicios buenos, menos el de las puertas de la barrera, que no ha podido ser peor.

El Hene.

Nuestros Telegramas

Agencia Mencheta

Un apaleado

Madrid 16, 9 m.—Esta madrugada fueron detenidos dos hermanos, taberneros, que apalearon a un bodogenero por negarse a comprarles vino.

El herido se presentó en el Hospital, declarándolo así, y en grave estado.

La "Zaragoza"

Madrid 16, 9 15 m.—Cartagena. Se ha verificado la subasta para la enagenación de la fragata blindada Zaragoza.

Se presentaron diez proposiciones, adjudicándose a don Guillermo Martínez en pesetas 200 997.

La dicha fragata se conserva en buen estado. Este buque tomó parte gloriosamente en el combate del Callao y cuando el cantón de Cartagena.

Los mártires del 74

Madrid 16, 9 30 m.—Cuenca. Como aniversario de la invasión de los carlistas en 1874 se depositaron coronas en el monumento dedicado a los mártires de aquella, celebrándose con toda solemnidad la procesión oitiva que annually se organiza.

Al acto no ha asistido el clero, ni el alto personal de Hacienda de aquella capital.

Franceses é italianos

Madrid 16, 9 45 m.—En Canas (Crete) se ha originado una lucha entre soldados franceses é italianos, resultando cuatro heridos.

En otro resultado un muerto de cada parte. Varios jefes y oficiales italianos y franceses irán a restablecer la concordia.

Los periódicos

El "Imparcial" Madrid 16, 10 m.—Ocupándose de la actitud del señor Romero Robledo dice que la fuerza de éste se debe principalmente al gobierno.

Si éste siguiera otra conducta, ni a Sagasta, ni a Maura, ni a los republicanos, les convendría se les creyerá remolcados y zarandeados por el batallador y travieso ex ministro.

"El Liberal"

Publica este periódico un artículo que firma Alonso Baraza, contra los presupuestos, y dice que la industria fabril de Cataluña y las clases obreras se hallan seriamente amenazadas.

Aumentando la cifra de contribución—añadiendo de 7 á 19 millones se irá directamente y á sabiendas, a un verdadero desastre, proveando la miseria general.

"El Hijo"

Declara que la conveniencia debe estar en un justo medio.

El único patriota es Sagasta, el cual es imposible se niegue a proporcionar los medios de gobernar y de ayudar á los elementos sueltos, que siendo grandes prestigios personales carecen de responsabilidad como partido.

"El Tiempo"

Reconecta que las oposiciones dieron al señor Sagasta los recursos que necesitaba para salvar el honor de nuestras armas é impedir la desmembración nacional.

Con autorizaciones amplias y plenos poderes, consumaron los liberales el desastre. Ellos liquidaron los problemas nacionales con la pérdida de las colonias; el problema militar con la rendición de un ejército valiente, no vencido, y el económico, con operaciones inconvinientes.

El gobierno solo pide hoy los elementos necesarios para liquidar las cuentas de un pasado desastroso.

Ahora, con estos antecedentes, no se comprende ni treguen los liberales los medios para combatir la enfermedad que producen.

"El País"

Aboga este diario republicano por la concentración nacional para constituir una Liga patriótica, que podrían formarla los señores Romero Robledo, Canalejas, Maura, Maura, López Domínguez, Fernando González, conde de las Almenas, general Weyler, Sol y Ortega, Junoy, Blasco Ibañez y otros, que impedirían perpetrar el crimen que suponen los presupuestos y que el gobierno trata de imponer á la voluntad nacional.

Es necesaria la concentración, no atendida á montarqui, ni á república, sino al interés de la patria.

Desfalco de los del Norte

Madrid 16, 10 15 m.—La denuncia del desfalco que se dice descubierta en la caja de la empresa de los ferrocarriles del Norte, ha hecho mucho ruido en el periódico madrileño.

Con este motivo, el señor Blasco Ibañez hizo una pregunta en el Congreso.

El sexto se desquitó con creces, pues oyó muchísimas palmas capoteando, en los quites con las banderillas y en el último tercio. Dió algunas verónicas clásicas, hizo quites derrochando valor e inteligencia, clavó un par algo delantero, si bien precedido de una labor muy artística y ejecutó con la flámula una faena sobresaliente.

El bicho no tenía condiciones para la suerte de recibir y a poco más se lleva al diestro en la cabeza. El muchacho no se acordó con la caída y metió luego una buena estocada entrando y saliendo bien.

En resumen, que el papel del Galitillo aunque en alza aun cuando en la tarde de hoy no haya estado como en las anteriores. Los pleadores malos y muy remolones en el quinto.

Los banderilleros bien a excepción de dos que no se los llamamos.

La presidencia dormida. Los servicios buenos, menos el de las puertas de la barrera, que no ha podido ser peor.

El Hene.

Asamblea de abogados

Madrid 16, 4 t.—En la Academia de Jurisprudencia ha comenzado la Asamblea de los Abogados convocada por la junta directiva del Colegio de Toledo.

Se leyó la convocatoria y la lista de las adhesiones.

Después se procedió á la elección de la mesa.

Constituida esta, sostúvose amplia discusión, acordándose tras esta, solicitar de los poderes públicos el conocimiento de lo civil por las Audiencias provinciales, dándose la preferencia á los de única instancia.

Los alcoholeros

Madrid 16, 5 20 t.—Los alcoholeros continúan sus gestiones y visitas, buscando una solución armónica que concilie todos los intereses, asegurando al Estado la percepción de la cantidad calculada.

El conflicto de Cherburgo

Madrid 16, 5 30 t.—Cherburgo. De los ayer detenidos quedan 24.

Entre ellos hay dos sargentos de infantería de marina que se ofrecieron los provocadores del conflicto.

Un comisario de policía ha resultado herido en la cabeza.

La escuadra francesa

Barcelona 16, 12 30 t.—Procedente de Port-Vendres ha llegado la escuadra francesa del Mediterráneo, compuesta de seis acorazados, seis cruceros acorazados, tres avisos, dos avisos torpederos y cuatro torpederos.

El acorazado Brennus arbola la insignia de almirante. En él navega el jefe de la escuadra Mr. Fourmier.

Al entrar se han cambiado los saludos de reglamento con la plaza.

Los muelles se vieron llenos de gente. Se oyeron nutridos aplausos, vivas á Francia y algunos á Cataluña.

Los acorazados y cruceros han fondeado en la rada y los restantes á la entrada del puerto.

El segundo comandante de marina y el comandante de estado mayor señor Gil, en representación del capitán general, han visitado al almirante de la escuadra.

Este visitará esta tarde á las autoridades. Esta noche se celebrará una recepción en la casa del consul.—Simó.

"Meeting" de protesta

Barcelona 16, 2 t.—En el céntrico Español se ha celebrado un meeting de obreros y dependientes de comercio, para protestar de los presupuestos.

Se han dirigido duros ataques á la burguesía, acordándose no pagar los nuevos impuestos.

Por un buey

San Fernando 16, 1 t.—A consecuencia de ser manso el toro de prueba corrido esta mañana, montó en cólera el público, amotinándose y destruyendo la plaza.

Después, considerando como empresario al concejal romerista don Baldomero Ortega, se dirigieron los amotinados á la casa de éste, apedrándola y rompiendo los cristales de los cuartos.

La guardia civil despejó. El alcalde mandó detener al empresario, ofreciendo al público devolver el dinero de las entradas y suspendiendo la corrida de esta tarde.

El presidente del municipio fué muy felicitado, pues, debió á sus acertadísimas disposiciones se conjuró el conflicto, evitando muchas desgracias.—Casas.

Toros en Madrid

Primero Madrid 16, 6 t.—Con buena entrada y muchísimo calor se ha corrido la de esta tarde. Salta á la arena el primero y hace en varas regular faena, sin matar ningún caballo.

Los banderilleros bien. Va Minuto al bicho y lo encuentra descompuesto.

Da tres pases, coje dos pinchazos é intenta el descabello.

El toro se echa. (Palmas por su voluad y simpatías.)

Segundo

Con voluntad aguantá siete puñazos, de ja caer cinco caballeros y destripa dos peños.

Los banderilleros bien, sobresaliendo el Gordito nuevo, que hizo lo superior.

EN LA CUARTA PLANA

Diario taurino.—Boletín religioso.—Boletín comercial.—Avisos oficiales.—Movimiento del puerto.

BIBLIOTECA

EL NOTICIERO SEVILLANO

Pesetas

LA MUERTA EN VIDA... 1 50

LA CONDESA DE RAHON (segunda parte de La Muerta en Vida)... 1 50

LA FUENTE DE LAS PERLAS... 1

LA POSADA MALDITA... 1

PILOGRANA... 1

LOS DOS CAMINOS DE LA VIDA... 1

CIEGO... 1

EL AS DE OROS... 1

DIVORCIADA... 1

ANGEL CAIDO... 1

LOS MISTERIOS DE UNA RAZA... 1

LA RESUCITADA... 1

EL BARON AMERICANO... 1

PUNTO EN BOCA... 1

LA REINA DE LOS MISERABLES... 1

LOS AMORES DE AURORA (continuación de Los Misterios de una raza)... 1

JUSTICIA GITANA (continuación de Los Amores de Aurora)... 1

EL YERRO... 1 50

EL BARCO FANTASMA (primera parte de Ladrones del Gran Mundo)... 1

EL MISTERIO DEL PASAJE DEL SOL (segunda parte de Ladrones del Gran Mundo)... 1

EL SEÑOR DE LA MONTAÑA (tercera parte de Los Ladrones del Gran Mundo)... 1

LAS VICTIMAS DE UNA TIPLE... 1

Primera y segunda tomas, cada una... 1

La venta en la Administración de este periódico...

Diario taurino

Parce que la empresa que se propone dar las dos corridas en feria de Marobena, el 1 y 2 de Setiembre ha comprado cuatro toros a don Felipe de Pablo Romero...

El conocido aficionado don Francisco Mata ha adquirido la ganadería de reses bravas de don José Clemente.

Boletín comercial

Reses cortadas en el día de hoy: 1 toros, 1 bueyes, 13 vacas, 1 novillo, 1 uterero, 7 cernales, 30 añojos, 9 terneras, 94 carneros, 0 machos, 32 ovejas, 8 cabras.

Precios para el entrador: Toros, bueyes, y vacas de 1'80 a 1'35; novillos, utereros, cernales y añojos de 1'40 a 1'50; terneras de 1'50 a 1'60; carneros, machos, ovejas y cabras de 0'80 a 1'00.

Precios al público: Reses mayores, de 1'60 a 1'80 ternera, de 3 a 3'50; carnero, manbo oveja y cabra, de 0'80 a 1'50.

Mercaado de cereales de Sevilla

Table with columns: CLASES, Precios reales, Medida ó peso. Rows include Afschos rebassa, lino, basto, Alpisle, Altramucos, Alverjones, Avena negra, Idem rubia, Cafismones, Carillas, Cebada del país, Idem extremeña, Centeno, Escofia.

Table with columns: Garbanzos gordos, Id. regulares, Id. medianos, Guijas, Habas zaraguanas, Id. zaraguanas, Id. chinas, Harina de primera, Id. de segunda, Id. de tercera, Maiz, Mijo, Panizo, Sémola, Trigos barbilla, Id. blanquillo, Id. cerrados, Id. mezclilla, Id. pintones, Id. tremés, Yeros, Zaina.

Santos de mañana.—(+) Santos Justa y Rufina, hermanas vírgenes y mártires, patronas de Sevilla, y San Alejo, confesor. Liturgia.—El oficio y misa son de las Santas Justa y Rufina, rito doble de primera clase con octava, color encarnado.

Movimiento del puerto

Entradas Vapor español San Fernando, con carga general, procedente de Cadiz, y land Lugo, en lastre, de Bon. Iza.

Vapores españoles Millán Carrasco, con carga general, para Cadiz; Cabo San Martín, con carga general, para Huelva; Cabo Silheiro, con carga general, para Cadiz, y vapor inglés Rhyll, con mineral, para Adroesa.

Avisos oficiales

Bréve de la plaza del 16 de Julio de 1899. Jefe de obra el teniente coronel de Alfonso XII don Andrés Bruil. Hospital y provisiones el capitán de Soria don Enrique Morón.

Imprenta de EL NOTICIERO SEVILLANO

CURACION segura del 98 por 100 los enfermos crónicos del estómago ó intestines, aunque lleven 25 años de sufrimientos y no hayan encontrado alivio con los demás tratamientos.

ELIXIR ESTOMACAL

CALLICIDA ESCRIVA

¡ES EL PRIMERO Y EL MAS AGREDITADO! Descartese de los imitadores que no solo intentan imitar nuestro producto, sino que copian nuestro nombre de Callicida y hasta la forma de nuestros anuncios...

DE SAIZ DE CARLOS cura el dolor de estómago, los dolores, acedías, vómitos, extraintestinales, diarreas, úlceras del estómago, dispepsias y catarras intestinales.

¡15 AÑOS DE EXITO ORIENTE! Es incoloro, no mancha, sencillísima aplicación sin dolor, inofensivo, no es corrosivo. Siguiendo las instrucciones se obtiene una curación radical de los callos y durezas.

7, RIOJA—SEVILLA Fábricas de Mosáicos de ESCOFET TEJERA Y C.º SEVILLA—RIOJA, 7

Table with columns: Cemento Lafarge, Cal de Teul, Portland marca Toro, Cemento Portland Catalán, Riquelme, Zumbaya, Portland inglés, Azulejos blancos, dibujos desde, Losetas catalanas, vidriadas refractarias.

IMPOTENCIA. Debilidad general, pérdida de fuerza, mareos, náuseas, indigestión, jaquecas, migrañas, palpitaciones, falta de memoria, vértigos, desvanecimientos, etc.

FIDIBUS INSECTIFUGOS. Verdadera pastilla MATA MOSQUITOS. Desconfort de las falsificaciones e imitaciones.

RUBINAT-LEOPACH. AGUA MINERAL MEDICINAL NATURAL, PURGANTE. MAS DE 30 AÑOS DE EXITO UNIVERSAL.

IBARRA Y COMPAÑIA SEVILLA. Línea regular de vapores. Entre Bilbao, Marsella, Sevilla y puertos intermedios.

ZAMPIRONI. Los grandes remedios del Dr. Audet. Píldoras antisépticas, Antineurítico Howard, etc.

SERVICIOS de la Compañía Trasatlántica de Barcelona. Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.

GASEOSAS EN POLVO. De naturaleza y limón. 12 gaseosas un real. De venta en las principales farmacias y droguerías.

VENÉREO FLUJOS. SANDALED GUM. por antiguos que sean. Tómase de 9 a 12 Cápsulas al día.

Los grandes remedios del Dr. Audet. Píldoras antisépticas, Antineurítico Howard, Venéreo y sífilis, Impotencia, etc.

Agencia Central de Ferrocarriles SEVILLA. F. Montilla y Compañía. Manteneras, 24.—Teléfono, III.

MAGNESIA DE BISHOP. El citrato de Magnesia Granulado Efervescente de Bishop.

Realizados los propósitos de esta Sociedad al objeto de dotar a Sevilla de una Agencia que satisfaga debidamente las exigencias de esta importante capital.

UNGÜENTO ENCARNADO MERE. Único remedio que remedia verdaderamente al fuego. Curación rápida y segura de las costras, alcañones, esgrines, agrietas, infiltraciones y de rames articulares, etc.

NO MAS VELLO. POLVOS COSMÉTICOS de FRANCIA. BORRELL HNOA, Asafío, 52, Barcelona.

Exposición de París en 1900. 'Grandes Hoteles del Trocadero'. Realización de libros, Calle de San Vicente, 48. ESQUELAS MORTUARIAS. Barriles de hierro.